

Protokoll der 19. Sitzung der SIE-PG Freizeit am 27.03.2018
--

Teilnehmende:

Hapke, Iris	
Kapelan, Walter	
Knies, Edmar	Seniorenportal, Älterwerden in Euskirchen
Krämer, Hannelore	
Lemke, Gianna	KreisSportBund Euskirchen
Schmitz, Hans	Sportverein Frauenberg
Schneider, Hermann-Josef	Stellvertr. Sprecher PG Freizeit / Caritas und Gemeinde, ZWAR-Gruppen

Entschuldigt:

Hinz, Ingeborg	Sprecherin PG Freizeit
Kastenholz, Marie-Theres	Sprecherin PG Politik
Leymann, Waltraud	Gemeindec Caritas
Meuser, Kristiane	TG Kirchheim
Pick, Gertraud	

von der Verwaltung:

Brieden, Barbara	Stabsstelle Demographie / Seniorenbüro
Tenten, Bianca	Bundesfreiwillige

Beginn: 10:00 Uhr
Ende: 12:00 Uhr

**Top I
Begrüßung**

Herr Schneider begrüßt die Anwesenden zur neunzehnten Sitzung der SIE-Projektgruppe Freizeit. Frau Hapke hat für jedes Gruppenmitglied sorgsam gestaltete Sonderbriefmarken mitgebracht. Es wird beschlossen, Frau Hinz, Frau Kastenholz und Frau Pick Grüße der Projektgruppe zukommen zu lassen.

**TOP II
ZWAR – Neugründung (Zwischen Arbeit und Ruhestand)**

Herr Schneider berichtet über den aktuellen Stand bei der Neugründung eines ZWAR – Netzwerkes in den Ortsteilen:

- Großbüllesheim
- Kleinbüllesheim
- Weidesheim
- Wueschheim
- Dom-Esch
- Kuchenheim
- Roitzheim

Stattgefunden haben:

- Multiplikatorentreffen am Dienstag, 27. Februar 2018
Teilgenommen haben acht Interessenten.

- Auftakttreffen am 14. März im Museumsgästehaus Mottenburg des Industriemuseums mit ca. 100 Teilnehmern/innen.

Herr Schneider berichtet, dass viele der Teilnehmenden noch berufstätig sind. Die Beteiligung war sehr rege und engagiert. Aus den Kleingruppen wurden viele Ideen ins Plenum getragen. Auffällig war, dass auch in kleinen Ortsteilen nicht immer vorauszusetzen ist, dass sich die Menschen persönlich kennen und daher auch dort vermehrt der Wunsch nach einem Ausbau der sozialen Netze besteht.

- Die regelmäßigen Treffen werden im Gemeindehaus in Kleinbüllesheim stattfinden.

Herr Schneider wird diese Treffen begleiten. Auch für die neue Gruppe besteht die Möglichkeit ihre Termine auf das Seniorenportal zu setzen. Pressearbeit und die Finanzierung der Aktivitäten wird durch die Gruppe selbst geregelt.

Mit Herrn Knies, Seniorenportal, wird vereinbart, dass die neue Gruppe zur besseren Unterscheidung auf dem Seniorenportal als ZWAR Gruppe Erftmühlenbach bezeichnet wird.

TOP III Sport für Ältere

- Aktuelle Entwicklungen:

Frau Lemke berichtete beim letzten Treffen über die Planungen auf Kreisebene: Der Kreis-SportBund möchte gerne weitere Projekte mit einzelnen Sportvereinen initiieren. Da diese nicht selbst aktiv werden, sollen mögliche Vereine angesprochen werden.

Frau Pick schlug den TuS Kreuzweingarten vor, der bereits eine Gymnastik für Ältere anbietet und sehr aktiv ist.

Frau Lemke berichtet, dass die Kontaktaufnahme zunächst nicht fortgesetzt wird, da von Seiten des Vereins keine Rückmeldung kam.

Es sind Workshops mit verschiedenen Einrichtungen, zum Beispiel aus dem Pflegebereich, geplant. Hierbei werden den Pflegekräften Fortbildungen und Kooperationen mit Sportvereinen angeboten.

Im städt. Familienzentrum Gottfried-Disse-Straße wird ab Mitte April ein neuer Bewegungskurs 60+ eingerichtet. Dieser wird auch über das Seniorenkino beworben werden.

Pedelectouren finden am 15. Mai 2018 (Rundtour Blankenheimerdorf) und am 26. Juni 2018 (Start Blankenheim-Wald, Ende Euskirchen) statt.

Herr Schmitz berichtet, dass sich die Aktivitäten in Frauenberg weiterhin sehr positiv entwickeln. Die Termine werden mit großer Beständigkeit wahrgenommen, die Teilnehmenden melden sich ab, wenn sie verhindert sind. Neben dem sportlichen Aspekt trägt dies auch dazu bei, die sozialen Netze in Frauenberg zu verstärken.

Es wird angeregt, die Zertifizierung weiterer Übungsleiter zu fördern. Die stattfindenden Kurse werden daher in Zukunft auch über den Verteiler des Seniorenbüros und im Seniorenkino beworben werden.

TOP IV

Zusammenarbeit mit Basingstoke im Bereich der Seniorenarbeit

Frau Brieden berichtet über den aktuellen Stand:

Der Austausch im Rahmen des jährlichen Sportfestes besteht immer zwischen Sportgruppen aus beiden Ländern. Diese besuchen sich gegenseitig und bieten sich auch gegenseitig kostenlose Unterkünfte an. Es wird jeweils ein „Wettkampf“ in der jeweiligen Sportart organisiert. Hier könnte auch eine gemeinsame sportliche Aktion stattfinden.

Für 2019 wäre es daher möglich, einen Austausch zu organisieren, wenn eine konkrete Seniorensportgruppe Interesse an einer langfristigen Teilnahme hat.

Die Reise nach England erfolgt mit dem Bus und ist relativ anstrengend. Der gesamte Austausch geht von Donnerstag bis Sonntag.

Es besteht auch die Möglichkeit unabhängig vom Sportfest Kontakte zu knüpfen.

Weiteres Vorgehen:

Herr Schmitz wird in Erfahrung bringen, ob eine Frauenberger Seniorensportgruppe Interesse hat.

Beim nächsten Treffen der PG Politik wird besprochen, ob ein genereller Kontakt zu der Vereinigung 55+ in Basingstoke aufgenommen werden soll.

Herr Knies berichtet von den eher schlechten Erfahrungen die der Verein Älterwerden in diesem Zusammenhang vor ca. fünf Jahren gemacht hat.

TOP V

Projekt „Spiele und Kultur“ im Industriemuseum Kuchenheim

Frau Hapke berichtet über den „Stand der Dinge“: Die Treffen verlaufen weiterhin sehr positiv und erfreuen sich großer Beliebtheit.

Das Projekt wurde auch in den Flyer des Industriemuseums aufgenommen.

Alle Termine werden im Seniorenportal veröffentlicht, weitere Werbung erfolgt demnächst auch im Seniorenkino.

Am Donnerstag, 6. September wird es eine interaktive Führung durch die Sonderausstellung „Die Welt im Kleinen – Baukästen Griebel“ und ein anschließendes Kaffeetrinken geben. Aus organisatorischen Gründen werden eine Anmeldung und eine Kostenbeteiligung erforderlich sein.

TOP VI Seniorenportal

- Herr Knies berichtet über den aktuellen Sachstand

Es wurde ein neues Foto für die Startseite erstellt, um einen größeren Bezug zu Euskirchen zu erreichen. Ebenso wurde ein neues Logo eingestellt und es wird ein neuer Flyer in Druck gehen.

Es ist wichtig alle Vereine und Gruppen immer wieder auf das Seniorenportal hinzuweisen.

Die Rubrik ZWAR wird, wie in TOP II besprochen, ergänzt werden.

Die Einstellung der Präsentationen der Veranstaltung „Wohnen bis in Alter in Euskirchen“ hat viele neue Besucher/innen der Seite zur Folge gehabt.

TOP VII Sonstiges

- Anfrage Frau Rittel: Generationenspieltag in den Herbstferien

Frau Brieden berichtet über das Planungsgespräch: Die Stadtbücherei plant dies in den Herbstferien durchzuführen. Hierbei sollen generationengemischte Teams sowohl in Konsolenspielen als auch in Brettspielen gegeneinander antreten.

Frau Rittel lädt die PG Freizeit daher für den nächsten Termin (29. Mai) in die Stadtbücherei ein, um diesen Termin gemeinsam vorzubereiten.

- Senioren- Enkel Kino am Sonntag, 08. April 2018, 12:00 Uhr im Arthouse
Hierzu fand ein Vortreffen mit dem Cineplex Mitarbeitern statt. Gezeigt wird der neue Jim Knopf Film.
- Seniorentheater „Wir machen Theater“ am Samstag 14. April 19:30 Uhr/ Sonntag 15. April, 16:30 Uhr in der Bürgerhalle Kommern, Auf dem Acker 38, 53894 Mechernich
Die vorliegenden Flyer werden verteilt, eine Kinowerbung wurde erstellt.
- Boule Termin in den Erftauen
Perspektivisch wird an einem Freitagnachmittag ein Bouletermin für die PG Freizeit stattfinden.

TOP VIII Terminierung des nächsten Treffens:

Das nächste Treffen findet am **Dienstag, 29.05.2018, 10:00 Uhr, in der Stadtbücherei im Kulturhof, Wilhelmstraße**, statt.

Die weiteren Termine für 2018 sind:

28.08.2018, 23.10.2018, 04.12.2018, jeweils um 10:00 Uhr (voraussichtlich) im Rathaus.

gez.
Bianca Tenten